



LIBROS

Jaime Eyzaguirre.
Historia y pensamiento

Varios autores
Editorial Universitaria, Santiago, 1995

La Universidad Alonso de Ovalle ha patrocinado la publicación de este libro, que recoge las conferencias de desfiles programados con motivo de cumplirse veinticinco años de la muerte del destacado historiador Jaime Eyzaguirre. Aparten sus trabajos a esta obra el padre Walter Hanisch, Oscar Dávila, Ricardo Krebs, Antonio Daugnac, Bernardino Bravo, el padre Cevaldo Ura, Gonzalo Larros, José Miguel Lecaros y Enrique Pérez.

En conjunto, estos artículos dan una idea muy completa de lo que fue la vigorosa personalidad de Jaime Eyzaguirre, y los alcances de su obra histórica, así como su pensamiento religioso, social y político.

Bernardino Bravo aporta un artículo sobre el tema: "Jaime Eyzaguirre, historiografía chilena y conciencia nacional en el siglo XX". El articulista estudia a Eyzaguirre en el marco de la corriente historiográfica del revisionismo histórico que se desarrolla en la primera mitad del siglo XX, no sólo en Chile, sino en toda Hispanoamérica. Muestra este revisionismo como una reacción contra la historiografía decimonónica, fundada en el rechazo a la obra de España y en la negación de todo valor cultural y moral al período indiano.

Frente a este contexto de pensamiento antirreligioso y extranjerizante, Eyzaguirre afirma el valor de la obra creadora de España, y reconoce a los signos de la mal llamada colonia -que nunca lo fue- su carácter de etapa gestora de la nacionalidad de los pueblos hispanoamericanos.

Bernardino Bravo evoca con citas acaertas del "patriotismo" hispanoamericano de Eyzaguirre, y su dolor ante la extranjerización y la traición a los propios valores.

Es en este sentido en el que el comentarista ve en Eyzaguirre no sólo a un gran historiador, sino también a un eminente vigía de la conciencia nacional.

Antonio Daugnac analiza no sólo el aporte personal del historiador a la historia del derecho, sino que insiste también en su vasta obra docente que, en este campo, ha significado la publicación de numerosas obras de discípulos suyos, que han venido a enriquecer este campo de la historiografía.

ABCO 415

Q.D8
Q.C8



Las ideas políticas de Eyzaguirre, reflejadas en la revista "Estudios", que él dirigió, y en algunos artículos periodísticos, son analizadas por Gonzalo Larros Moretti, en su colaboración titulada "Jaime Eyzaguirre, usión política y corporativismo".

El pensamiento filosófico del historiador lo trata José Miguel Lecaros Sánchez, quien señala el fundamento religioso de su sentido de la historia, y su hondo sentimiento de crisis, especialmente en los últimos tiempos, sentimiento que es temperado por sus esperanzas milenaristas. "A medida que pasa el tiempo -dice el autor- la visión histórica de Jaime Eyzaguirre se va tornando cada vez más dramática, angustiosa, pero al mismo tiempo esperanzada".

Cierre el libro una evocación muy emotiva de Enrique Pérez Silva, acerca del ascendiente espíritu religioso de Jaime Eyzaguirre.

El libro demuestra en forma clara la huella que el historiador ha dejado tras sí, no sólo por su sólida obra historiográfica, sino también por la importancia personal que dejó en sus numerosos alumnos y discípulos.

Q.S.E.

La filosofía como una de las bellas artes

Daniel Innerarity
Editorial Ariel, Barcelona, 1995

El libro de Innerarity es un libro abiertamente provocativo, pero, a la vez, pleno de sugerencias. No se trata del típico libro de filosofía escrito para defender o explicar un asunto mediante una trampe de razones formales, que enlace argumento tras argumento. Se trata de un libro acerca de la filosofía, escrito en un estilo desligado de formalidades académicas, y más bien propio del discurrir coloquial o retórico, justamente por el asunto allí tratado. Haberlo escrito de otra manera habría sido un contubernio. Es un

Jaime Eyzaguirre, historia y pensamiento [artículo] G. S. E.

Libros y documentos

AUTORÍA

G. S. E

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Jaime Eyzaguirre, historia y pensamiento [artículo] G. S. E. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)